

Informe Temporada 2023-2024

Área Comité Esquí de Fondo

Informe de temporada:

- Rollerski, ampliando el calendario de competición
- Copa de España by Iberdrola, luchando contra las inclemencias
- Campeonatos de España en Beret
- Organización y DT's
- Jóvenes promesas

Rollerski, ampliando el calendario de competición

La temporada 2023-2024 comenzó con el estreno del Circuito de Rollerski - Spainsnow de Candanchú donde en septiembre se realizaron los Campeonatos de España de sprint. Circuito internacional con homologación FIS que nos puede abrir un amplio abanico de oportunidades de competición para el futuro. Un estreno de lujo con una participación de lujo que nos brindó grandes momentos de competición en un circuito nuevo y espectacular. Destacar en este aspecto, el trabajo realizado por FADI Aragón y RFEDI para aportar a cada uno de los y las deportistas rollerskis con la misma rueda y rodamientos, lo que igualó las competiciones y primó el espectáculo y la competitividad. La Subida a Rapitán en Jaca completó el primer fin de semana de competición en rollerski de la temporada. Una subida que se prevé alargar en 500 metros más la próxima temporada, en virtud de los trabajos de asfaltado que se van a realizar en el puerto.

Además del estreno del circuito de Candanchú, el calendario RFEDI de rollerski ha contado este año con la novedad de dos nuevas pruebas. Por un lado las Federaciones Navarra y Vasca, organizaron conjuntamente una prueba sprint en Pamplona, junto al estadio del Sadar. Una carrera con vocación de perdurar en el calendario.

Por otro lado, la Federación Catalana organizó los Campeonatos de España de distancia en Rollerski en la estación de Tuixent, utilizando para ello la prueba popular que años atrás viene organizando el club local CENA. El atraer las pruebas populares de rollerski ya existentes en Catalunya, País Vasco o Madrid al calendario de RFEDI debe ser la fórmula a seguir en los próximos años, trabajando mano a mano, RFEDI, Federaciones Autonómicas y clubes.

Copa de España de esquí de fondo, luchando contra las inclemencias

Copa de España de invierno ha vuelto a estar marcada por la meteorología. Primero por la falta de nevadas y después por el exceso de ellas. En enero se estrenaba el circuito con homologación FIS de Panticosa. Una nueva estación con grandes posibilidades, pero todavía con importantes pasos a dar para alcanzar los estándares de calidad que se le exigen a la Copa de España by Iberdrola. Mejora en las instalaciones, equipos de trabajo, etc. son pasos que sin duda harán de Panticosa una sede importante en el calendario. La cita aragonesa sirvió de test para la categoría U-16 para su selección para Skiri Trophy. Para esta cita se optó por repetir el planteamiento de parafinaje y enceraje colectivo ya probado el año pasado. En Panticosa, la colaboración de técnicos de RFEDI y de las FFAA's resultó satisfactoria y volvió a demostrar que, con trabajo colectivo, pueden darse pasos en este sentido.

Fue precisamente el éxito del parafinaje colectivo de Panticosa lo que animó para plantear lo mismo en los Campeonatos de España de Sprint celebrados el primer fin de semana de febrero en Beret. En este caso, la acción se extendió a todos y todas las deportistas participantes lo que aumentó considerablemente el volumen de trabajo. Para futuras ediciones habrá que afinar mejor la convocatoria y fórmula de trabajo para estos encerajes colectivos, que buscan propiciar la deportividad y la igualdad entre los esquiadores y esquiadoras. Habrá que ver el encaje reglamentario para evitar malos entendidos y que todo el mundo participe en la misma.

El fin de semana de Beret se completó con la Marxa Beret y los Campeonatos de España de larga distancia. Una carrera con una organización de lujo. Habrá que ver que encaje pueden tener las categorías inferiores con la nueva distancia de 5km planteada por la Marxa Beret. Sin prisas, con tiempo y sin improvisaciones.

La tercera cita de la Copa de España devolvía la competición a Navarra el primer fin de semana de marzo. La falta de nieve de febrero se vio cortada por un frente de nevadas que obligó a retrasar una semana la competición, ante el riesgo de aludes en la zona. Las competiciones, que se celebraron entre frente y frente de nevadas, fueron el claro ejemplo de coordinación entre Estación, RFEDI, FFAA's y autoridades locales; creándose un grupo de trabajo in situ junto con Policía Foral y Guardia Civil para

garantizar el acceso de todos los deportistas y acompañantes, en las mejores condiciones posibles hasta la estación de Larra-Belagua. Las pistas de La Contienda estrenaban además nueva homologación FIS, resultando un éxito las modificaciones realizadas, consiguiendo dos circuitos, sprint y distancia, espectaculares, exigentes, pero a la vez vistosos y seguros para los deportistas. Belagua y el trabajo de sus empleados y las decenas de voluntarios que movilizan siguen siendo ejemplo a seguir para organización de eventos.

Campeonatos de España en Beret

La temporada y la Copa de España by Iberdrola la cerraban los Campeonatos de España en Beret. Modificaciones de última hora del calendario y cierta descoordinación entre áreas, empujaban los campeonatos a finales de marzo con la amenaza de una calurosa primavera ya encima. El fenomenal trabajo realizado por la estación de Baqueira Beret, la Federación Catalana y los clubes colaboradores, consiguieron mantener un circuito en óptimas condiciones para la competición, incluida una jornada marcada por la niebla y la nula visibilidad. La participación de los mejores esquiadores españoles, con el equipo nacional a la cabeza, garantizaron el éxito de unos campeonatos que se cerraron con la fiesta del Team Sprint.

Organización y DT's

El comité de esquí de fondo de RFEDI sigue dando pasos para contar con un grupo estable con, Manuel Ruiz, Luis Poch, Haritz Garjón, Jesús Labanda, Armand Geriment y Lydia Iglesias, contando con un equipo de colaboradores durante todo el año. En ese sentido, destacar la apuesta realizada por RFEDI con Quique Díaz a la cabeza por formar nuevos Delegados Técnicos FIS y Homologadores FIS. Este año Lydia Iglesias ha seguido con su formación como DT FIS en prácticas y a ella se han sumado Haritz Garjon y Armand Geriment, Delegados Técnicos RFEDI que ya han empezado a dar los primeros pasos de cara a su certificación internacional en la FIS. Una nueva generación de Delegados Técnicos y que de la mano de sus compañeros veteranos, viene a seguir ayudando en el esquí de fondo español.

En este apartado no puede dejarse de mencionar la importancia la labor de Luis Poch al frente de la secretaría de carrera y cronometraje. Dotando a las pruebas de Copa de España de solvencia y seguridad necesaria para que organizadores, DT's y deportistas puedan realizar en condiciones óptimas su trabajo.

Jóvenes promesas

El comité tiene ante sí el reto de implementar en los próximos años, competiciones que atraigan a los esquiadores más pequeños. La pérdida gradual de las competiciones populares en los últimos años ha hecho que con ellas se esté perdiendo el primer contacto con la competición de los más pequeños. Así se plantea crear una serie de pruebas, en las que la competición se mezcle con lo lúdico y divertido. Jornadas que pueden coincidir con la Copa de España, pero en las que se puede variar el formato hacia las Gymkanas (ya probadas anteriormente), los skicross, los team sprint o los relevos.

